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MOTTO 

 

“Jika kamu ada di jalan yang benar menuju Allah SWT, berlarilah. Jika itu berat 

untukmu, berlari-lari kecil lah. Jika kamu lelah, berjalanlah. Dan jika kamu tidak bisa 

merangkaklah, tapi JANGAN PERNAH berhenti atau berbalik arah” 

-Imam Syafi’i- 
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ABSTRAK 

Anugrah Febriansyah, Pengembangan Media Pembelajaran SAYING pada Materi 

Shalat Sunnah Mu’akkad dan Ghairu Mu’akkad Untuk Meningkatkan Hasil Belajar 

Siswa di MTSN 01 Kota Bekasi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas 

Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2024 

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: (1) Menganalisis kebutuhan media 

pembelajaran pada Materi Shalat Sunnah Mu’akkad dan Ghairu Mu’akkad, (2) 

Merancang model media pembelajaran pada Materi Shalat Sunnah Mu’akkad dan 

Ghairu Mu’akkad, (3) Membuat dan menghasilkan produk berupa media 

pembelajaran SAYING yang layak digunakan sebagai media pembelajaran Materi 

Shalat Sunnah Mu’akkad dan Ghairu Mu’akkad, (4) Mengimplementasikan media 

pembelajaran SAYING pada Materi Shalat Sunnah Mu’akkad dan Ghairu 

Mu’akkad, (5) Mengevaluasi media pembelajaran SAYING pada Materi Shalat 

Sunnah Mu’akkad dan Ghairu Mu’akkad. Jenis penelitian yang digunakan adalah 

Research and Development (R&D) dengan model ADDIE (Analysis, Design, 

Development, Implementation, dan Evaluation) yang dikembangkan oleh Robert 

Maribe Branch. Tahap Analysis, melakukan studi pendahuluan permasalahan-

permasalahan yang dihadapi dalam pembelajaran. Tahap Design, tahap pembuatan 

Diagram alur (flowchart) dan Papan Cerita (Storyboard). Tahap Development, 

pengembangan hingga menjadi sebuah media yang siap untuk di validasi serta di 

ujicoba. Tahap Implementation, peserta didik mengerjakan soal pretest sebelum dan 

posttest setelah mengikuti pembelajaran menggunakan media pembelajaran 

SAYING. Tahap Evaluation, mengevaluasi hasil pada tahapan-tahapan yang telah 

dilalui serta melakukan revisi terhadap media. Subjek penelitian ini adalah peserta 

didik kelas VII-10 di MTSN 01 Kota Bekasi. Teknik analisis validitas instrumen 

kelayakan media menggunakan SBI, sedangkan untuk analisis hasil belajar 

menggunakan Normalized Gain. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: rata-rata 

nilai pretest sebesar 60% dari 100% sedangkan, rata-rata nilai posttest sebesar 83% 

dari 100%. Adapun nilai interval Normalized Gain yang diperoleh yaitu sebesar 

0,575 yang termasuk dalam kategori sedang sehingga media pembelajaran 

SAYING ini dapat dikatakan efektif dalam meningkatkan hasil belajar pada materi 

Shalat Sunnah Mu’akkad dan Ghairu Mu’akkad. 

Kata Kunci : Media Pembelajaran SAYING, Hasil Belajar, Shalat Sunnah Mu’akkad dan 

Ghairu Mu’akkad 

 

 

 

 

 



 

vi 
 

ABSTRACT 

Anugrah Febriansyah, Development of SAYING Learning Media on Sunnah 

Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad Prayer Materials to Improve Student Learning 

Outcomes at MTSN 01 Bekasi City, Islamic Religious Education Study Program, 

Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, 2024 

The purpose of this study is to find out: (1) Analyzing the needs of learning media 
on Sunnah Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad Prayer Materials, (2) Designing a 

learning media model for Sunnah Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad Prayer Materials, 

(3) Making and producing products in the form of SAYING learning media that are 

suitable for use as learning media for Sunnah Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad 

Prayer Materials, (4) Implementing SAYING learning media on Sunnah Mu'akkad 

Prayer Materials and Ghairu Mu'akkad, (5) Evaluating SAYING learning media on 

the Sunnah Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad Prayer Material. The type of research 

used is Research and Development (R&D) with the ADDIE (Analysis, Design, 

Development, Implementation, and Evaluation) model developed by Robert Maribe 

Branch. The Analysis stage, conducting a preliminary study of the problems faced 

in learning. Design stage, flowchart and Storyboard creation stage. The 

Development stage, development until it becomes a media that is ready to be 

validated and tested. In the Implementation stage, students work on pretest 

questions before and after participating in learning using SAYING learning media. 

The Evaluation stage, evaluates the results at the stages that have been passed and 

makes revisions to the media. The subject of this study is students in grades VII-10 

at MTSN 01 Bekasi City. The technique of analyzing the validity of media 

feasibility instruments uses SBI, while for the analysis of learning outcomes uses 

Normalized Gain. The results of the study showed that: the average pretest score 

was 60% out of 100% while the average posttest score was 83% out of 100%. The 

value of the Normalized Gain interval obtained is 0.575 which is included in the 

medium category so that this SAYING learning media can be said to be effective 

in improving learning outcomes in the Sunnah Mu'akkad and Ghairu Mu'akkad 

Prayer materials. 

Keywords: SAYING Learning Media, Learning Outcomes, Sunnah Mu'akkad Prayer and 

Ghairu Mu'akkad 
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 الملخص

الطلاب  تعلم نتائج لتحسين الغائب صلاة في والغيبة المعكوسة السنة في القول تعلم وسائط تطوير فيبريانسية، أنوجرا  

جاكرتا  جامعة الاجتماعية، العلوم كلية  الإسلامية، الدينية التربية دراسة برنامج بيكاسي،  تسانوية مدرسة في  

الدعاء  ربوع دعاء الحكومية،  

السنة مواد  في  تعليمية وسائط شكل على التعلم وسائط  من الاحتياجات تحليل (1) :معرفة هو ةالدراس هذه  من الغرض  

صنع  (3) ,المعكوسة وغرو المعكوسة السنة لمواد تعليمية وسائط نموذج تصميم (2) المعكوسة، وغرو المعكوسة  

معقد  سنة صلاة ومواد  معقد سنة موادل ليميةتع كوسائط للاستخدام تصلح قولية تعليمية وسائط شكل على منتجات وإنتاج  

تعليمية وسائط تقييم (5) معقد، غير صلاة ومواد معقد  سنة مواد على قولية تعليمية وسائط تطبيق (4) معقد،  وغرو  

نموذج  باستخدام والتطوير البحث هو  المستخدم البحث نوع إن .معقد  غير  صلاة ومواد  معقد سنة مواد  على قولية  

ADDIE (والتقييم والتنفيذ والتطوير تصميموال ليلالتح) إجراء  التحليل، مرحلة .برانش ماريبي روبرت طوره الذي  

مرحلة  .المصورة والقصص الانسيابي المخطط إنشاء مرحلة التصميم، مرحلة .التعلم تواجه التي للمشكلات أولية دراسة  

مرحلة  في الطلاب يعمل التنفيذ، مرحلة في .بارهاواخت صحتها من للتحقق جاهزة وسائط تصبح حتى التطوير التطوير،  

التعلم وسائط باستخدام التعلم في المشاركة وبعد قبل الاختبار قبل ما أسئلة على التنفيذ  SAYING. التقييم مرحلة في ، 

الصفوف طلاب هم الدراسة هذه موضوع .الوسائط على مراجعات وإجراء اجتيازها تم التي المراحل في النتائج تقييم يتم  

في  الوسائط جدوى  أدوات صلاحية تحليل أسلوب يستخدم .بيكاسي مدينة  01 تسناوية مدرسة  في  العاشر إلى السابع من  

متوسط  بلغ :يلي ما  الدراسة نتائج أظهرت  .المعياري الكسب التعلم نواتج لتحليل يستخدم بينما الوسائط، صلاحية تحليل  

قيمة  وبلغت .%100 من  %83 البعدي الاختبار درجة متوسط بلغ مابين ،%100 من  %60 القبلي الاختبار درجة  

القول يمكن بحيث المتوسطة الفئة ضمن تندرج وهي  ، 0.575 عليه الحصول تم الذي المعياري للكسب الزمني الفاصل  

لنبويةا  السنةو المطهرة النبوية السنة مواد في التعلم نواتج تحسين في فعالة بأنها للقول التعليمية الوسائط هذه بأن  

 .المطهرة

المعقد  سنة المعقد،  سنة المعقد، صلاة سنة المعقد، صلاة سنة التعلم، نواتج التعلم، وسائط قول المفتاحية الكلمات  
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